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４市リサイクル施設組合の負担金

167,773,442円 → 162,291,880円

　　　　　　差額 　▲ 548万 1,562円

109,386,061円 → 128,469,675円

　　　　　　差額  ＋ 1,908万 3,614円

 44,005,009円 → 35,007,392円

　　　　　　差額 　▲ 899万 7,617円

 51,144,054円 → 46,539,619円

　　　　　　差額 　▲ 460万 4,435円

枚 方 市

寝屋川市

四條畷市

交 野 市

人口１人当たり　 １世帯当たり 　収集量１t当たり

枚 方 市　 420円 /人　   921円 /世帯  32,242円 /t

寝屋川市　 474円 /人     987円 /世帯  25,313円 /t

四條畷市　 793円 /人  1,786円 /世帯  74,269円 /t

交 野 市　 658円 /人  1,545円 /世帯  49,073円 /t

収　集　量　　 １人当たり

枚 方 市   5,203.50t　13.0kg/ 人

寝屋川市   4,321.32t　18.7kg/ 人  

四條畷市      592.51t　10.7kg/ 人 

交 野 市   1,042.20t　13.4kg/ 人

負担額（令和 2年度）　　　　　 167,773,442 円    109,386,061円    44,005,009円    51,144,054円

人　口（令和 2年 9月 30日）　　　　 399,923 人 　　　　 230,738人 　　　　 55,526人 　　　 　77,672人

世帯数（令和 2年 9月 30日）　　　　 182,156世帯 　　   　 110,855世帯 　  　　 24,640世帯 　　　  33,103世帯

搬入量（令和 2年度）   　　　　 　　5,203.50ｔ　　　　 4,321.32ｔ　　　　  592.51ｔ　　　 1,042.20ｔ　　　

枚方市　　　　　　　寝屋川市　　　　　　四條畷市　　　　　　交野市基礎データ

　今までの内容も含め「北河内４市リサイクル施設組合（以

下、「組合」という。）」の問題について整理から始めます。

　構成４市（枚方市、寝屋川市、四條畷市、交野市）の各市負担金

割合（表１の負担額）は、表２の割合で決められています。

　その負担金割合を、令和３年１１月に行われた組合議会に

おける私の提案で、均等割２０％、人口割２０％、搬入量割

６０％とした場合、差額を生じることがわかりました。

　結果は表３の通り、本市で一年間８,９９７,６１７円も負

担金が減る、つまり、約９００万円近く損をしていたことが

わかったのです。この負担金割合が是正されない限り、本市

の損失はこれからも続くことになります。

　そして令和４年２月に行われた組合議会において、私は構

成４市負担金を市ごとに人口・世帯数・収集量で割った処理

経費の実績を質問し、その答弁を整理したのが表４です。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　表４より、四條畷市は全ての項目において、他の３市より

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　も高くなっているのがわかります。

                                                          特に収集量１t当たりのペットボトル及びプラスチック製

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　容器包装（以下、「 廃プラ 」という。）を処理するのに、本市

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　は寝屋川市の約２.９倍も余分に負担しており、同様に、枚方

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　市は寝屋川市の約１.３倍、交野市は寝屋川市の約１.９倍です。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　理由は、表５に示した通り、表１の搬入量を人口で割った１人当たりの数字

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　です。明らかに本市市民は他の３市市民より廃プラを出す量が少ないのです。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上、私が負担金割合に搬入量割を導入するよう訴え続けている理由です。

均等割１０％・人口割４５％・世帯割４５％

- 表１-

- 表２-

- 表３-

- 表４-

- 表５-

＜長畑の主張＞　北河内４市リサイクル施設組合議会における私の一般質

問において、構成４市の負担金が公平ではないのが明らかになった。その

点は早急に是正しなければならず、その為には、施設稼働時より変えるこ

とのなかった表２の負担金割合に、搬入量割を導入しなければならない。



・４市リサイクルの負担金について
２月定例議会における質問② 市史 第六巻 民俗編が刊行

※飯盛城跡総合調査報告

書は大東市生涯学習課に

お問合せ下さい。

・四條畷市立歴史民俗資料館

・四條畷市役所

　（スポーツ・文化財振興課）

・四條畷図書館

・田原図書館

・テレビ等の廃棄方法について

　平成２１年９月定例議会の一般質問において、

私が要望していた市制５０周年に向けての四條

畷市史が完成しました。当初の予定より新型コ

ロナウイルス感染症の影響で遅れましたが、既

に４月１日より下記の４箇所で販売しています。

５２７ページ、価格は２，５００円です。

　ちなみに、下記画像は私が所有する四條畷市

がこれまで発行した本となります。左から四條畷市史「第一

巻」、「第二巻（史料Ⅰ）」、「第三巻（史料Ⅱ）」、「第四巻（史

跡総覧）」、「第五巻（考古編）」、「第六巻（民俗編）」。続いて、

「歴史とみどりのまち ふるさと四條畷」、「こども歴史

わたしたちの四條畷」、「飯盛城跡総合調査報

告書」です。飯盛城跡総合調査

報告書以外は、先と同様の箇所

で購入することができます。

　３月２３日に行われた２月定例議会一般質問において、こ

の市政報告表面の記載内容を説明後、以下の質問をしました。

【 長畑質問 】令和４年度において、令和５年度の予算が決定

されるまでの間、本市として各市負担金割合の是正に向け、

どう進めていく予定か。

【 市民生活部長答弁 】昨年度に、本市において検討した北河

内４市リサイクル施設組合のあり方の結果を、本年度（令和

３年度）構成各市の部課長会議等にて共有を図ったところ。

４年度は、共有した内容をもとに、同会議にて議員の示す負

担金割合のあり方の協議に向けて議論したいと考えている。

【 長畑質問 】負担金割合は構成４市で決めること。そこで、

この部課長会議での協議日程は。

【 市民生活部長答弁 】年３回の定期的な会議に加え、その他

議題がある場合に、必要に応じて随時開催する。

【 長畑要望 】会議は無制限にできるとのこと、安心した。し

かし、令和５年度から新たな負担金割合をスタートさせるに

は時間が足らない。早急に臨時会議を開催すること、そして、

その会議内容を議会へ情報提供して頂きたいと要望する。

【 長畑質問 】テレビ等を含む家電リサイクル法対象品目の処理方法だが、粗大ごみマ

ニュアル（下画像参照）には「販売店・家電小売店に引き取りを依頼して下さい」と

書かれているだけ。行政として余りにも不親切。市民の方はその行を見ずに、黄色く

色付けされた表のほうに目が行き、指定引き取り場所は遠方の枚方市や鶴見区や守口

市しかないのかと途方に暮れる。しかし、ホームページには「廃家電引取協力店に引

き取りを依頼する」と書かれ、本市内にある市民の方が気楽に相談や依頼のできる数

多くの店舗、いわゆるまちの電気屋さんの店名と住所、電話番号が書かれている。

　そこで、市民の方がテレビ等の廃棄で悩まれた時、全戸配布した粗大ごみマニュア

ルを手にするのか、ホームページで検索し処分方法を探すのか。

【市民生活部長答弁】マニュ

アルの方が多いと思う。

【 長畑要望 】粗大ごみマニ

ュアルの修正を要望する。

【市民生活部長答弁】修正は、

在庫数の関係もあり、次年

度の印刷時にはその内容を

反映し対応したいと考える。

それまでは、市内の家電引

き取り対応店が確認できる

よう、現状のマニュアルに

貼り付け等の対応をする。
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